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坂本　浩

　
あ
っ
と
い
う
間
に
桜
の
季
節
も
終
わ
り
ま
し
た
。
皆

様
に
は
い
か
が
お
過
ご
し
で
し
ょ
う
か
。
１
月
下
旬
か

ら
の
全
県
域
で
の
「
ま
ん
延
防
止
等
重
点
措
置
」
適
用
、

２
月
の
知
事
選
、
年
度
末
ギ
リ
ギ
リ
ま
で
開
か
れ
た
３

月
県
議
会
な
ど
、
慌
た
だ
し
い
日
々
が
続
く
な
か
、
私

た
ち
「
改
革
21
」
は
、
皆
様
の
声
を
県
政
に
届
け
、
政

策
と
し
て
実
現
す
る
た
め
に
奔
走
し
て
お
り
ま
す
。

　
今
年
の
３
月
県
議
会
は
、
２
月
に
知
事
選
が
あ
っ
た

こ
と
も
あ
り
、
例
年
よ
り
半
月
遅
れ
て
３
月
14
日
か
ら

30
日
の
会
期
で
開
か
れ
ま
し
た
。
知
事
が
新
し
く
な
っ

た
こ
と
で
、
計
上
さ
れ
た
２
０
２
２
年
度
当
初
予
算
は

12
年
ぶ
り
の
骨
格
予
算
と
な
り
、
新
知
事
の
政
策
的
な

経
費
は
６
月
議
会
で
審
議
さ
れ
ま
す
。

　
そ
れ
で
も
、「
予
防
・
拡
大
防
止
と
県
民
生
活
の
安
全
・

安
心
確
保
」「
社
会
経
済
活
動
の
回
復
・
拡
大
対
策
」
を

柱
と
す
る
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
へ
の
対
策
費

は
、
前
年
度
の
当
初
比
で
約
１
・
５
倍
、
追
加
提
案
さ

れ
た
補
正
予
算
と
あ
わ
せ
る
と
約
６
５
０
億
円
が
積
み

上
げ
ら
れ
ま
し
た
。「
改
革
21
」
議
員
団
に
よ
る
議
会
質

疑
の
一
端
は
本
紙
を
ご
参
照
く
だ
さ
い
。

　
ロ
シ
ア
軍
に
よ
る
ウ
ク
ラ
イ
ナ
へ
の
軍
事
侵
攻
に

よ
っ
て
市
民
の
犠
牲
が
拡
大
し
て
い
ま
す
。
国
連
憲
章

や
国
際
法
に
違
反
す
る
蛮
行
で
あ
り
断
じ
て
容
認
で
き

ま
せ
ん
。
核
兵
器
に
よ
る
威
嚇
な
ど
も
っ
て
の
ほ
か
で

す
。
県
議
会
で
も
全
会
一
致
で
抗
議
決
議
を
採
択
し
ま

し
た
。
一
方
で
、
元
首
相
や
与
野
党
の
一
部
か
ら
、「
核

共
有
」「
敵
基
地
攻
撃
」
な
ど
軍
備
増
強
の
動
き
が
出
て

い
ま
す
が
、
と
ん
で
も
な
い
話
で
す
。
武
力
に
よ
る
均

衡
は
必
ず
市
民
の
犠
牲
を
と
も
な
う
こ
と
は
過
去
・
現

在
の
戦
争
が
証
明
し
て
い
ま
す
。
戦
争
被
爆
国
で
あ
る

日
本
が
平
和
国
家
と
し
て
ど
う
役
割
を
果
た
し
て
い
く

の
か
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

２
０
２
２
年

３
月
議
会
号

巻
頭
の
ご
挨
拶

公営住宅の改修改善、
国立公園内のシカの被害対策について

長崎県事業復活支援給付金事業の
周知徹底を求める!!

期待される！
県立大学情報セキュリティ産学共同研究センター（仮称）整備

ＩＲ・新幹線等県政課題対応

深堀　浩

赤木  幸仁

観
光

生
活
建
設

委
員
会

総
務

委
員
会

　予算議案11件と、条例議案など付託された案件10件の審査を
行い、全て原案通り可決しました。
　「犯罪被害者等支援推進事業費」の性暴力被害者支援「サポー
トながさき」の運営等の費用が増額されている件について、「夜間
休日の相談に適切に対応していくことに伴う増額である。コール
センターの利用と専門相談員の増員で、夜間の緊急時の対応が
可能となる」との答弁がありました。
　公営住宅の改修改善等に要する経費、約9億円について。現
在、約１万2,200戸ある県営住宅でエレベーター改善等バリアフ
リー化をした住宅は約6,700戸、55％程度ということで、改修改
善の促進を求めました。
　議案外では、佐世保市北部でシカの個体数が増え、北九十九島
に渡って生息している問題などについて質しました。自然環境課
は、県北地域には今までいなかったものなので、市による有害捕
獲を中心に、本土側での捕獲圧を高め、地域から徹底排除すると
答弁しました。

堤　典子

農
水

経
済

委
員
会

　委員会では、令和４年度の一般会計予算を審査しましたが、
あくまでも骨格予算であり、政策的事業は６月議会に補正予算
として計上される予定です。
　しかしながら、継続的な事業等については、前年度と比較し
て減額又は増額されている事業もあり、詳細な質疑を交わし
可決しました。
　農業者や一般住民の安全安心な生活を脅かすイノシシ被害
に対する事業は十分効果が出ているのか、また、燃油高騰の影
響を受けている漁業者への支援事業の実施状況を確認するな
ど、熱心な論議を実施しました。
　また、コロナ禍における事業者支援として、追加上程された
「事業復活支援給付金」事業については、給付要件や手続き等
について確認し、十分な周知を行うとともにサポート体制の拡
充についても求めたところです。
　各種支援事業が、県民の皆様に確実に届くよう委員会とし
てもチェックを行ってまいります。

饗庭  敦子

文
教

厚
生

委
員
会

　「県立大学情報セキュリティ産学共同研究センター（仮称）整
備事業費」について、「工事の進捗状況はどうなっているのか。ま
た、企業との共同ラボが３室設けられるようであるが、その募集
状況はどうなっているのか」との質問に対し、「令和３年度から
工事に着手し、建物本体工事の契約を締結していて、令和４年９
月末までに完成し、設備も11月までに導入する予定。また、企業
との共同ラボが３室あり、企業の選定スケジュールは、令和４年
10月頃に公募を行い、年内には決定する予定」と答弁。
　「職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例」に
ついて、「在職した期間が１年以上というのは廃止されるが、会
計年度任用職員にとっては、任用が１年ごとの更新となるので
取得できないということはないのか」との質問に対し、「年度を
またがる取得の場合、有期の雇用なので、次年度も雇用がある
かが要件となる」と答弁。また、会計年度任用職員、正規職員に
かかわらず、一人ひとりのライフプランや意向を聞いた上で、働
きやすい環境を整備するとの事。

　今年度一つの山場を迎えるIRと九州新幹線西九州ルート。
IRについては区域整備計画が本来３月議会までに提出され委
員会内で審査される予定でしたが、資金調達の遅れから臨時
議会を開き、そこで審議されることとなりました。期待の声も
懸念の声も県民の皆様から頂いていますので、今後も県当局、
事業者から真摯に説明と改善を頂くよう求めていきます。
　新幹線について9月23日に開業が決定しましたが、運行ダ
イヤや運賃など示されておりませんし、武雄温泉ー新鳥栖間
の整備方針はまだ時間がかかることが決定的となっておりま
す。武雄温泉駅での対面乗り換え方式は県民の皆様にはご不
便をお掛け致しますが、各駅や周辺の開発により新たな魅力
も掘り起こされております。機運を高めつつ、今後も利便性向
上への議論を行っていきます。



３月
議会
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一
般
質
問

予
算
総
括
質
疑

政策制度
要  求

山田  朋子

①
市
町
の
接
種
体
制
に
つ
い
て
　

　
接
種
を
円
滑
に
進
め
る
た
め
に
、県
と
し
て
は
ど
の
よ
う
な

取
組
を
行
う
の
か
。

〇
福
祉
保
健
部
長

　
特
に
基
礎
疾
患
を
有
す
る
方
な
ど
早
期
に
接
種
を
希
望
す

る
方
へ
の
前
倒
し
発
送
を
行
う
ほ
か
、住
民
票
所
在
地
以
外
の

隣
接
す
る
市
町
の
医
療
機
関
及
び
集
団
接
種
会
場
で
も
接
種

で
き
る
体
制
を
構
築
し
た
。

②
情
報
発
信
の
あ
り
方
に
つ
い
て

　
ワ
ク
チ
ン
接
種
に
関
し
て
は
、様
々
な
情
報
が
氾
濫
し
て
お

り
、県
と
し
て
、小
児
接
種
の
判
断
材
料
と
な
る
よ
う
な
情
報

を
ど
の
よ
う
に
発
信
し
て
い
く
の
か
。

〇
福
祉
保
健
部
長

　
県
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
新
聞
等
に
お
い
て
、ワ
ク
チ
ン
の
効
果

や
安
全
性
な
ど
の
情
報
発
信
に
加
え
、国
や
日
本
小
児
科
学
会

等
の
意
見
を
踏
ま
え
て
、特
に
重
症
化
リ
ス
ク
の
高
い
基
礎
疾

患
を
有
す
る
小
児
へ
の
接
種
を
進
め
る
情
報
発
信
を
行
っ
て

い
る
。ワ
ク
チ
ン
の
効
果
と
副
反
応
の
リ
ス
ク
に
つ
い
て
、わ

か
り
や
す
く
解
説
し
た
動
画
な
ど
を
Ｓ
Ｎ
Ｓ
等
で
発
信
し
て

ま
い
り
た
い
。

③
知
事
に
医
師
と
し

て
の
見
解
を
う
か

が
い
た
い
。基
礎
疾

患
の
な
い
子
ど
も

へ
の
ワ
ク
チ
ン
接

種
に
つ
い
て
、ど
の

よ
う
に
考
え
て
い

る
の
か
。

〇
知
事

　
特
に
慢
性
呼
吸

器
疾
患
や
先
天
性

疾
患
な
ど
、そ
う

い
っ
た
リ
ス
ク
の

高
い
基
礎
疾
患
を
持
つ
小
児

に
当
た
っ
て
は
、あ
ら
か
じ

め
か
か
り
つ
け
医
と
よ
く
相

談
を
し
て
、積
極
的
に
接
種

を
受
け
て
い
た
だ
き
た
い
。

　
本
年
４
月
に
は
、長
崎
県

新
型
コ
ロ
ナ
小
児
ワ
ク
チ
ン

接
種
相
談
セ
ン
タ
ー
を
設
置

し
、市
町
で
対
応
が
困
難
な

専
門
性
の
高
い
相
談
を
受
け

る
こ
と
で
、保
護
者
の
不
安

解
消
等
に
努
め
て
ま
い
り
た

い
。

子
ど
も
た
ち（
12
歳
未
満
）

へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種

に
つ
い
て

中村  泰輔

　
今
議
会
は
新
知
事
の
初
の
議
会
で
し
た
が
、選
挙
戦
で
県
民
の

皆
さ
ん
に
訴
え
ら
れ
た
公
約
の
中
で
も
、特
に
以
下
の
子
育
て
支

援
政
策
に
つ
い
て
、確
認
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

・
出
産
に
か
か
る
費
用
は
、
全
て
公
費
負
担
し
ま
す

・
オ
ム
ツ
な
ど
育
児
に
必
要
な
物
資
を
継
続
的
に
支
給
し
ま
す

・
子
ど
も
の
医
療
費
助
成
制
度
を
18
歳
ま
で
拡
大
し
ま
す

・
子
育
て
支
援
の
所
得
上
限
額
の
在
り
方
を
見
直
し
、
複
数
の

子
ど
も
を
育
て
る
世
帯
に
も
必
要
な
支
援
を
届
け
ま
す

　
選
挙
戦
で
の
新
知

事
へ
の
投
票
理
由
に

関
す
る
長
崎
新
聞
の

記
事
で
は
、「
公
約
・

政
策
」に
共
感
し
た
割

合
が
約
36
％
で
１
番

高
く
、
更
に
30
代
40

代
か
ら
大
き
な
支
持

を
得
て
当
選
さ
れ
た

大
石
新
知
事
。
つ
ま

り
、
子
育
て
世
代
で

あ
る
30
・
40
代
が
新

知
事
の「
子
育
て
政

策
」に
共
感
し
た
こ
と
は
言
う
ま
で
も
あ
り
ま
せ
ん
。

　
私
が
試
算
す
る
と
、
上
記
の
子
育
て
支
援
に
は
46
億
円
を
要

す
る
こ
と
が
判
明
し
ま
し
た
。
ま
た
、
長
崎
県
の
硬
直
化
し
た

財
政
に
お
い
て
は
、
自
由
度
の
あ
る
予
算
は
10
億
円
程
度
し
か

な
い
こ
と
も
判
明
し
ま
し
た
。

　
大
石
知
事
は
知
事
就
任
前
、
子
育
て
支
援
策
の
公
約
が
幾
ら

か
か
る
の
か
、
試
算
を
さ
れ
ず
に
選
挙
戦
を
戦
っ
た
と
議
会
で

認
め
ら
れ
て
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
で
き
な
い
こ
と
を
推
し
進

め
る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
。
実
際
に
で
き
る
レ
ベ
ル
が
ど
の
程

度
な
の
か
、
そ
れ
を
早
く
見
極
め
て
県
民
に
伝
え
る
べ
き
だ
と

議
会
で
訴
え
ま
し
た
。
６
月
議
会
で
一
部
の
予
算
案
が
提
出
さ

れ
る
見
込
み
で
す
が
、
議
会
一
般
質
問
で
確
認
し
て
い
き
ま
す
。

大
石
新
知
事
の

子
育
て
に
関
す
る

マ
ニ
フ
ェ
ス
ト

に
つ
い
て
問
う
！

赤木  幸仁

　
３
月
28
日
新
し
く
就
任
し
た
大
石
知
事
に
対
し
、先
ん
じ

て
改
革
21
会
派
か
ら
政
策
制
度
要
求
を
さ
せ
て
頂
き
ま
し

た
。今
回
は
厳
選
し
た
以
下
９
項
目
と
な
り
ま
す
。

〈
項
目
〉

・
長
崎
市
馬
町
交
差
点
の
慢
性
的
な
交
通
渋
滞
対
策
に
つ

い
て

・
異
常
気
象
に
よ
り
増
加
す
る
自
然
災
害
に
対
す
る
防

災
、
減
災
に
つ
い
て

・
コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る
公
共
交
通
事
業
者
へ
の
支
援
に
つ

い
て

・
県
全
体
で
達
成
し
て
い
る
待
機
児
童
ゼ
ロ
を
通
年
で
見

え
る
化
す
る
こ
と
に
つ
い
て

・
Ａ
Ｉ
ド
リ
ル
の
積
極
的
導
入
に
つ
い
て

・
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
支
援
制
度
の
拡
充
に
つ
い
て

・
心
呼
吸
の
旅
事
業
の
充
実
に
つ
い
て

・
オ
ン
ラ
イ
ン
ツ
ア
ー
等
へ
の
支
援
策
の
検
討
に
つ
い
て

・
主
要
農
作
物
の
種
子
に
関
す
る
条
例
の
制
定
に
つ
い
て

　
そ
れ
ぞ
れ
の
項
目

に
つ
い
て
説
明
し
、

知
事
か
ら
も
詳
し
く

知
り
た
い
点
な
ど
質

問
も
あ
り
、短
い
時

間
で
は
あ
り
ま
し
た

が
改
革
21
会
派
と
し

て
の
要
望
を
し
っ
か

り
と
知
事
側
に
伝
え

る
こ
と
が
で
き
ま
し

た
。　
今
後
も
県
民

の
皆
様
の
暮
ら
し
が

よ
り
よ
く
な
る
よ
う

様
々
な
声
を
吸
い
上

げ
、反
映
で
き
る
よ

う
取
り
組
ん
で
参
り

ま
す
。

春爛漫の季節を迎えて

　桜の花からつつじへと、まさに春爛漫の季節となり
ました。
　この時期は別れと出会いの季節でもあります。
　卒業、退職、転勤、入学、進級、就職など人生の転
機を迎えられた皆様にとって、新たな気持ちと覚悟をもって一歩を踏み出され
ているとお察しいたします。
　新型コロナウイルス感染症もまだまだ予断を許さない状況ではありますが、
まん延防止対策も解除され、あたりまえの日常を取り戻しつつあり、希望と明
るさが感じられる状況でもあります。
　県議会においても、一定の範囲において対外活動ができる状況となりました。
　先日、県の消防職員の初任科入校式に出席し議長代理で祝辞を述べる機会を
頂きました。
　48名の精鋭は凛々しく、県民の安全、安心を確保すべくこれから教育、訓練
に臨まれます。
　基礎的知識及び技術の習得並びに規律、士気、協同精神を養い併せて体力の
向上を図られ立派に消防職員として活躍して頂くことを期待いたします。

委 員 会 構 成

副 議 長 雑 感

山口  初實

常任委員会
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一
般
質
問

予
算
総
括
質
疑

政策制度
要  求

山田  朋子

①
市
町
の
接
種
体
制
に
つ
い
て
　

　
接
種
を
円
滑
に
進
め
る
た
め
に
、県
と
し
て
は
ど
の
よ
う
な

取
組
を
行
う
の
か
。

〇
福
祉
保
健
部
長

　
特
に
基
礎
疾
患
を
有
す
る
方
な
ど
早
期
に
接
種
を
希
望
す

る
方
へ
の
前
倒
し
発
送
を
行
う
ほ
か
、住
民
票
所
在
地
以
外
の

隣
接
す
る
市
町
の
医
療
機
関
及
び
集
団
接
種
会
場
で
も
接
種

で
き
る
体
制
を
構
築
し
た
。

②
情
報
発
信
の
あ
り
方
に
つ
い
て

　
ワ
ク
チ
ン
接
種
に
関
し
て
は
、様
々
な
情
報
が
氾
濫
し
て
お

り
、県
と
し
て
、小
児
接
種
の
判
断
材
料
と
な
る
よ
う
な
情
報

を
ど
の
よ
う
に
発
信
し
て
い
く
の
か
。

〇
福
祉
保
健
部
長

　
県
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
新
聞
等
に
お
い
て
、ワ
ク
チ
ン
の
効
果

や
安
全
性
な
ど
の
情
報
発
信
に
加
え
、国
や
日
本
小
児
科
学
会

等
の
意
見
を
踏
ま
え
て
、特
に
重
症
化
リ
ス
ク
の
高
い
基
礎
疾

患
を
有
す
る
小
児
へ
の
接
種
を
進
め
る
情
報
発
信
を
行
っ
て

い
る
。ワ
ク
チ
ン
の
効
果
と
副
反
応
の
リ
ス
ク
に
つ
い
て
、わ

か
り
や
す
く
解
説
し
た
動
画
な
ど
を
Ｓ
Ｎ
Ｓ
等
で
発
信
し
て

ま
い
り
た
い
。

③
知
事
に
医
師
と
し

て
の
見
解
を
う
か

が
い
た
い
。基
礎
疾

患
の
な
い
子
ど
も

へ
の
ワ
ク
チ
ン
接

種
に
つ
い
て
、ど
の

よ
う
に
考
え
て
い

る
の
か
。

〇
知
事

　
特
に
慢
性
呼
吸

器
疾
患
や
先
天
性

疾
患
な
ど
、そ
う

い
っ
た
リ
ス
ク
の

高
い
基
礎
疾
患
を
持
つ
小
児

に
当
た
っ
て
は
、あ
ら
か
じ

め
か
か
り
つ
け
医
と
よ
く
相

談
を
し
て
、積
極
的
に
接
種

を
受
け
て
い
た
だ
き
た
い
。

　
本
年
４
月
に
は
、長
崎
県

新
型
コ
ロ
ナ
小
児
ワ
ク
チ
ン

接
種
相
談
セ
ン
タ
ー
を
設
置

し
、市
町
で
対
応
が
困
難
な

専
門
性
の
高
い
相
談
を
受
け

る
こ
と
で
、保
護
者
の
不
安

解
消
等
に
努
め
て
ま
い
り
た

い
。

子
ど
も
た
ち（
12
歳
未
満
）

へ
の
ワ
ク
チ
ン
接
種

に
つ
い
て

中村  泰輔

　
今
議
会
は
新
知
事
の
初
の
議
会
で
し
た
が
、選
挙
戦
で
県
民
の

皆
さ
ん
に
訴
え
ら
れ
た
公
約
の
中
で
も
、特
に
以
下
の
子
育
て
支

援
政
策
に
つ
い
て
、確
認
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

・
出
産
に
か
か
る
費
用
は
、
全
て
公
費
負
担
し
ま
す

・
オ
ム
ツ
な
ど
育
児
に
必
要
な
物
資
を
継
続
的
に
支
給
し
ま
す

・
子
ど
も
の
医
療
費
助
成
制
度
を
18
歳
ま
で
拡
大
し
ま
す

・
子
育
て
支
援
の
所
得
上
限
額
の
在
り
方
を
見
直
し
、
複
数
の

子
ど
も
を
育
て
る
世
帯
に
も
必
要
な
支
援
を
届
け
ま
す

　
選
挙
戦
で
の
新
知

事
へ
の
投
票
理
由
に

関
す
る
長
崎
新
聞
の

記
事
で
は
、「
公
約
・

政
策
」に
共
感
し
た
割

合
が
約
36
％
で
１
番

高
く
、
更
に
30
代
40

代
か
ら
大
き
な
支
持

を
得
て
当
選
さ
れ
た

大
石
新
知
事
。
つ
ま

り
、
子
育
て
世
代
で

あ
る
30
・
40
代
が
新

知
事
の「
子
育
て
政

策
」に
共
感
し
た
こ
と
は
言
う
ま
で
も
あ
り
ま
せ
ん
。

　
私
が
試
算
す
る
と
、
上
記
の
子
育
て
支
援
に
は
46
億
円
を
要

す
る
こ
と
が
判
明
し
ま
し
た
。
ま
た
、
長
崎
県
の
硬
直
化
し
た

財
政
に
お
い
て
は
、
自
由
度
の
あ
る
予
算
は
10
億
円
程
度
し
か

な
い
こ
と
も
判
明
し
ま
し
た
。

　
大
石
知
事
は
知
事
就
任
前
、
子
育
て
支
援
策
の
公
約
が
幾
ら

か
か
る
の
か
、
試
算
を
さ
れ
ず
に
選
挙
戦
を
戦
っ
た
と
議
会
で

認
め
ら
れ
て
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
で
き
な
い
こ
と
を
推
し
進

め
る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
。
実
際
に
で
き
る
レ
ベ
ル
が
ど
の
程

度
な
の
か
、
そ
れ
を
早
く
見
極
め
て
県
民
に
伝
え
る
べ
き
だ
と

議
会
で
訴
え
ま
し
た
。
６
月
議
会
で
一
部
の
予
算
案
が
提
出
さ

れ
る
見
込
み
で
す
が
、
議
会
一
般
質
問
で
確
認
し
て
い
き
ま
す
。

大
石
新
知
事
の

子
育
て
に
関
す
る

マ
ニ
フ
ェ
ス
ト

に
つ
い
て
問
う
！

赤木  幸仁

　
３
月
28
日
新
し
く
就
任
し
た
大
石
知
事
に
対
し
、先
ん
じ

て
改
革
21
会
派
か
ら
政
策
制
度
要
求
を
さ
せ
て
頂
き
ま
し

た
。今
回
は
厳
選
し
た
以
下
９
項
目
と
な
り
ま
す
。

〈
項
目
〉

・
長
崎
市
馬
町
交
差
点
の
慢
性
的
な
交
通
渋
滞
対
策
に
つ

い
て

・
異
常
気
象
に
よ
り
増
加
す
る
自
然
災
害
に
対
す
る
防

災
、
減
災
に
つ
い
て

・
コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る
公
共
交
通
事
業
者
へ
の
支
援
に
つ

い
て

・
県
全
体
で
達
成
し
て
い
る
待
機
児
童
ゼ
ロ
を
通
年
で
見

え
る
化
す
る
こ
と
に
つ
い
て

・
Ａ
Ｉ
ド
リ
ル
の
積
極
的
導
入
に
つ
い
て

・
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
支
援
制
度
の
拡
充
に
つ
い
て

・
心
呼
吸
の
旅
事
業
の
充
実
に
つ
い
て

・
オ
ン
ラ
イ
ン
ツ
ア
ー
等
へ
の
支
援
策
の
検
討
に
つ
い
て

・
主
要
農
作
物
の
種
子
に
関
す
る
条
例
の
制
定
に
つ
い
て

　
そ
れ
ぞ
れ
の
項
目

に
つ
い
て
説
明
し
、

知
事
か
ら
も
詳
し
く

知
り
た
い
点
な
ど
質

問
も
あ
り
、短
い
時

間
で
は
あ
り
ま
し
た

が
改
革
21
会
派
と
し

て
の
要
望
を
し
っ
か

り
と
知
事
側
に
伝
え

る
こ
と
が
で
き
ま
し

た
。　
今
後
も
県
民

の
皆
様
の
暮
ら
し
が

よ
り
よ
く
な
る
よ
う

様
々
な
声
を
吸
い
上

げ
、反
映
で
き
る
よ

う
取
り
組
ん
で
参
り

ま
す
。

春爛漫の季節を迎えて

　桜の花からつつじへと、まさに春爛漫の季節となり
ました。
　この時期は別れと出会いの季節でもあります。
　卒業、退職、転勤、入学、進級、就職など人生の転
機を迎えられた皆様にとって、新たな気持ちと覚悟をもって一歩を踏み出され
ているとお察しいたします。
　新型コロナウイルス感染症もまだまだ予断を許さない状況ではありますが、
まん延防止対策も解除され、あたりまえの日常を取り戻しつつあり、希望と明
るさが感じられる状況でもあります。
　県議会においても、一定の範囲において対外活動ができる状況となりました。
　先日、県の消防職員の初任科入校式に出席し議長代理で祝辞を述べる機会を
頂きました。
　48名の精鋭は凛々しく、県民の安全、安心を確保すべくこれから教育、訓練
に臨まれます。
　基礎的知識及び技術の習得並びに規律、士気、協同精神を養い併せて体力の
向上を図られ立派に消防職員として活躍して頂くことを期待いたします。
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坂本　浩

　
あ
っ
と
い
う
間
に
桜
の
季
節
も
終
わ
り
ま
し
た
。
皆

様
に
は
い
か
が
お
過
ご
し
で
し
ょ
う
か
。
１
月
下
旬
か

ら
の
全
県
域
で
の
「
ま
ん
延
防
止
等
重
点
措
置
」
適
用
、

２
月
の
知
事
選
、
年
度
末
ギ
リ
ギ
リ
ま
で
開
か
れ
た
３

月
県
議
会
な
ど
、
慌
た
だ
し
い
日
々
が
続
く
な
か
、
私

た
ち
「
改
革
21
」
は
、
皆
様
の
声
を
県
政
に
届
け
、
政

策
と
し
て
実
現
す
る
た
め
に
奔
走
し
て
お
り
ま
す
。

　
今
年
の
３
月
県
議
会
は
、
２
月
に
知
事
選
が
あ
っ
た

こ
と
も
あ
り
、
例
年
よ
り
半
月
遅
れ
て
３
月
14
日
か
ら

30
日
の
会
期
で
開
か
れ
ま
し
た
。
知
事
が
新
し
く
な
っ

た
こ
と
で
、
計
上
さ
れ
た
２
０
２
２
年
度
当
初
予
算
は

12
年
ぶ
り
の
骨
格
予
算
と
な
り
、
新
知
事
の
政
策
的
な

経
費
は
６
月
議
会
で
審
議
さ
れ
ま
す
。

　
そ
れ
で
も
、「
予
防
・
拡
大
防
止
と
県
民
生
活
の
安
全
・

安
心
確
保
」「
社
会
経
済
活
動
の
回
復
・
拡
大
対
策
」
を

柱
と
す
る
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
へ
の
対
策
費

は
、
前
年
度
の
当
初
比
で
約
１
・
５
倍
、
追
加
提
案
さ

れ
た
補
正
予
算
と
あ
わ
せ
る
と
約
６
５
０
億
円
が
積
み

上
げ
ら
れ
ま
し
た
。「
改
革
21
」
議
員
団
に
よ
る
議
会
質

疑
の
一
端
は
本
紙
を
ご
参
照
く
だ
さ
い
。

　
ロ
シ
ア
軍
に
よ
る
ウ
ク
ラ
イ
ナ
へ
の
軍
事
侵
攻
に

よ
っ
て
市
民
の
犠
牲
が
拡
大
し
て
い
ま
す
。
国
連
憲
章

や
国
際
法
に
違
反
す
る
蛮
行
で
あ
り
断
じ
て
容
認
で
き

ま
せ
ん
。
核
兵
器
に
よ
る
威
嚇
な
ど
も
っ
て
の
ほ
か
で

す
。
県
議
会
で
も
全
会
一
致
で
抗
議
決
議
を
採
択
し
ま

し
た
。
一
方
で
、
元
首
相
や
与
野
党
の
一
部
か
ら
、「
核

共
有
」「
敵
基
地
攻
撃
」
な
ど
軍
備
増
強
の
動
き
が
出
て

い
ま
す
が
、
と
ん
で
も
な
い
話
で
す
。
武
力
に
よ
る
均

衡
は
必
ず
市
民
の
犠
牲
を
と
も
な
う
こ
と
は
過
去
・
現

在
の
戦
争
が
証
明
し
て
い
ま
す
。
戦
争
被
爆
国
で
あ
る

日
本
が
平
和
国
家
と
し
て
ど
う
役
割
を
果
た
し
て
い
く

の
か
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

２
０
２
２
年

３
月
議
会
号

巻
頭
の
ご
挨
拶

公営住宅の改修改善、
国立公園内のシカの被害対策について

長崎県事業復活支援給付金事業の
周知徹底を求める!!

期待される！
県立大学情報セキュリティ産学共同研究センター（仮称）整備

ＩＲ・新幹線等県政課題対応

深堀　浩

赤木  幸仁

観
光

生
活
建
設

委
員
会

総
務

委
員
会

　予算議案11件と、条例議案など付託された案件10件の審査を
行い、全て原案通り可決しました。
　「犯罪被害者等支援推進事業費」の性暴力被害者支援「サポー
トながさき」の運営等の費用が増額されている件について、「夜間
休日の相談に適切に対応していくことに伴う増額である。コール
センターの利用と専門相談員の増員で、夜間の緊急時の対応が
可能となる」との答弁がありました。
　公営住宅の改修改善等に要する経費、約9億円について。現
在、約１万2,200戸ある県営住宅でエレベーター改善等バリアフ
リー化をした住宅は約6,700戸、55％程度ということで、改修改
善の促進を求めました。
　議案外では、佐世保市北部でシカの個体数が増え、北九十九島
に渡って生息している問題などについて質しました。自然環境課
は、県北地域には今までいなかったものなので、市による有害捕
獲を中心に、本土側での捕獲圧を高め、地域から徹底排除すると
答弁しました。

堤　典子

農
水

経
済

委
員
会

　委員会では、令和４年度の一般会計予算を審査しましたが、
あくまでも骨格予算であり、政策的事業は６月議会に補正予算
として計上される予定です。
　しかしながら、継続的な事業等については、前年度と比較し
て減額又は増額されている事業もあり、詳細な質疑を交わし
可決しました。
　農業者や一般住民の安全安心な生活を脅かすイノシシ被害
に対する事業は十分効果が出ているのか、また、燃油高騰の影
響を受けている漁業者への支援事業の実施状況を確認するな
ど、熱心な論議を実施しました。
　また、コロナ禍における事業者支援として、追加上程された
「事業復活支援給付金」事業については、給付要件や手続き等
について確認し、十分な周知を行うとともにサポート体制の拡
充についても求めたところです。
　各種支援事業が、県民の皆様に確実に届くよう委員会とし
てもチェックを行ってまいります。

饗庭  敦子

文
教

厚
生

委
員
会

　「県立大学情報セキュリティ産学共同研究センター（仮称）整
備事業費」について、「工事の進捗状況はどうなっているのか。ま
た、企業との共同ラボが３室設けられるようであるが、その募集
状況はどうなっているのか」との質問に対し、「令和３年度から
工事に着手し、建物本体工事の契約を締結していて、令和４年９
月末までに完成し、設備も11月までに導入する予定。また、企業
との共同ラボが３室あり、企業の選定スケジュールは、令和４年
10月頃に公募を行い、年内には決定する予定」と答弁。
　「職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例」に
ついて、「在職した期間が１年以上というのは廃止されるが、会
計年度任用職員にとっては、任用が１年ごとの更新となるので
取得できないということはないのか」との質問に対し、「年度を
またがる取得の場合、有期の雇用なので、次年度も雇用がある
かが要件となる」と答弁。また、会計年度任用職員、正規職員に
かかわらず、一人ひとりのライフプランや意向を聞いた上で、働
きやすい環境を整備するとの事。

　今年度一つの山場を迎えるIRと九州新幹線西九州ルート。
IRについては区域整備計画が本来３月議会までに提出され委
員会内で審査される予定でしたが、資金調達の遅れから臨時
議会を開き、そこで審議されることとなりました。期待の声も
懸念の声も県民の皆様から頂いていますので、今後も県当局、
事業者から真摯に説明と改善を頂くよう求めていきます。
　新幹線について9月23日に開業が決定しましたが、運行ダ
イヤや運賃など示されておりませんし、武雄温泉ー新鳥栖間
の整備方針はまだ時間がかかることが決定的となっておりま
す。武雄温泉駅での対面乗り換え方式は県民の皆様にはご不
便をお掛け致しますが、各駅や周辺の開発により新たな魅力
も掘り起こされております。機運を高めつつ、今後も利便性向
上への議論を行っていきます。


